
 

 

№ 192, май, 2024 г. 

Р астёт и развивается Алексан-
дровская Приходская Вос-

кресная школа при храме святого 
благоверного Великого Князя Алек-
сандра Невского. Организовал ра-
боту этого учебного заведения свя-
щенник Анатолий Поляков и осу-
ществил по своим планам и черте-
жам её строительство, благодаря 
неравнодушным жителям и органи-
зациям села. 

 

В прошлом, 2023 году, школа отме-
тила своё 10-летие. Завучем школы 
много лет является Любовь Викторов-
на Герман, награждённая медалями 
Русской Православной Церкви и Бла-
готворительными организациями Рос-
сии за труды на ниве духовного про-
свещения. Педагог Наталья Владими-
ровна Бульбочкина сравнительно не-
давно в Церковной школе, но уже ви-

ден результат духовного роста млад-
шей группы православных ГРАЖДАН 
НЕБА. 

Главные цели, поставляемые перед 
воскресными школами, - воцерковление, 
христианское воспитание и начальное 
духовное образование учащихся. 

Название образовано от дня прове-
дения занятий - обычно они проводят-
ся в выходной день, по воскресеньям, 
после праздничной Божественной ли-
тургии. 

Для обучения детей Закону Божьему 
и рукоделию есть всё необходимое: 
учебные классы, трапезная, библиотека, 
муз инструменты, компьютеры и др. В 
текущем году учащихся прибавилось, а 
с сентября 2024 года по традиции Вос-
креска снова будет набирать юных алек-
сандровцев в возрасте от 6 до 16 лет. 

А ещё просим односельчан помо-

гать Воскресной школе в работе, опла-
чивая счета за коммунальные услуги и 
вам воздастся от Господа по делам ва-
шим. Ваши пожертвования можно при-
сылать на номер 8-913-812-69-60 ма-
тушка Анна.                                            ■ 

28  апреля Православная Церковь отмечает двуна-
десятый праздник Вход Господень в Иерусалим. 

Накануне во всех храмах России освящались ветки вер-
бы, как символ пальмовых ветвей, которыми в Иеруса-
лиме устилали путь Спасителю Христу. В храме святого 
благоверного Великого Князя Александра Невского на 
Всенощном бдении настоятель прихода иерей Анатолий 
Поляков совершил чин освящения ваий (вербы), а в сам 
праздник возглавил праздничное богослужение. 

 

Вход Господень в Иерусалим (Вербное воскресенье) - 
это праздник, в который Православная Церковь вспоминает 
одно из важнейших событий евангельской истории (Мф 21). 

 

Весной 30 года от Р. Х. в Иерусалим со всех сторон сте-
кались паломники, чтобы встретить главный религиозный 
праздник - Песах (ветхозаветная Пасха). Сюда же отправ-
ляется и Христос вместе с учениками. 

 

Весть о воскрешении Лазаря уже распространилась по 
улицам Иерусалима. Первосвященники, обозленные возрас-
тающей популярностью Христа, стали думать, как бы погу-
бить Его и Лазаря. Но пока одни замышляли убийство, дру-
гие вышли встречать приближающегося к городу Спасителя. 

 

Многие надеялись, что Христос вступает в Иерусалим, 
чтобы положить конец унизительной римской оккупации, 
что Он взойдет на царский престол и восстановит иудей-
ское государство в его былой славе и могуществе. Каково 
же было всеобщее удивление, когда Христос въехал в го-
родские ворота не на боевом коне, как подобало бы грозно-
му освободителю, а на обычном ослике. Так Господь еще 
раз показал, что Царство, которое Он желает установить, 
«не от мира сего». 

 

Улицы тонут во всеобщем ликовании: огромные толпы 
людей встречают Христа как царя и Мессию. Они постила-
ют перед ним пальмовые ветви и свои одежды, выкрики-
вая: «Осанна! Благословен грядущий во Имя Господне, 

Царь Израилев!» («Осанна» значит «Спасай нас»). Кто бы 
мог подумать, что уже через несколько дней эти же люди 
будут кричать «Распни Его!» во дворе римского префекта 
Иудеи Понтия Пилата.                                                             ■ 

 

фото Анны Поляковой 
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ВОСКРЕШЕНИЕ ПРАВЕДНОГО ЛАЗАРЯ. 
(Лазарева Суббота) 

 

27  апреля Православная Церковь отметила 
Лазареву субботу (Воскрешение праведного 

Лазаря) - это торжественный праздник, совершаемый 
в субботу шестой недели Великого поста.  

 

Православные александровцы молитвенно встретили 
один из важных событий евангельской истории. Возгла-
вил праздничное богослужение настоятель прихода хра-
ма святого благоверного Великого Князя Александра 
Невского иерей Анатолий Поляков. Праздник является 
подвижным, т.е. зависит от даты Пасхи. В этот день Цер-
ковь воспоминает чудо воскрешения Христом праведно-
го Лазаря через четыре дня после смерти (Ин. 11:1–45). 
Лазарева суббота предваряет праздник Входа Господня в 
Иерусалим. Вечером на Всенощном бдении освятили 
ваия (ветки вербы).                                                               ■ 

фото Анны Поляковой 

17 апреля, настоятель прихода храма святого благоверного Великого Князя 
Александра Невского иерей Анатолий Поляков по приглашению комиссии по де‐
лам несовершеннолетних Администрации Александровского района принял уча‐
стие в едином Дне профилактики в учебных заведениях Александровского.  

 

Первое общение священника и учеников 7-а класса состоялось в МАОУ СОШ №1. Говорили о духовных пробле-
мах общества, милосердии и возвращении к историческим истокам в России.                                                                 ■ 

фото Анны Поляковой 

18 апреля по приглашению Комиссии по делам несовершеннолетних Администра‐
ции Александровского района настоятель прихода храма святого благоверного Вели‐
кого Князя Александра Невского иерей Анатолий Поляков работал в МАОУ СОШ № 2. 

 

Темой встречи священника и учеников в 6 классе стала тема умения владеть собой, терпение сложностей в учёбе 
и жизни.                                                                                                                                                                                       ■ 

фото Анны Поляковой 
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ЗА ИМЯ БОЖЬЕ 
 

(…и будете ненавидимы всеми за 
имя Мое… От Матф 10:22) 

 

К ак - то недавно я имел честь 
работать в школах Алексан-

дровского. И всё бы ничего, но вот, 
после очередного урока ко мне по-
дошёл парень из 7 класса и задал 
риторический вопрос, который дол-
жен бы задать себе каждый взрос-
лый. Он спросил, почему к Церкви 
у людей такой негатив? Я ответил 
пареньку о том, что народ с лёгко-
стью поверил интернету за послед-
ние лет 10 выдающего только грязь 
в сторону Святой Церкви, а време-
ни не нашёл проверить, правда это 
или нет, выделив хоть один день, 
один час, пообщавшись со священ-
ником или посетив службы.  

 

Тик-Токовое поколение сложило 
у себя в голове совершенно отрица-
тельное представление о Великой 
Церкви. Ведь этого результата и до-
бивались западные спецслужбы, ли-
бералы всех мастей в России, и 
«наши» любители правды и Бога в 
телефонах, но не в рациональном 
поиске Истины. Справедливость ис-
кали в забитом ложью интернете… И 
если бы Россия не начала СВО, то 
нашу Русскую Церковь ожидала бы 
участь Украинской Православной 
Церкви, уничтоженной своим же 
обществом и правительством, благо-
даря фальсификации, искусно сло-
женной в информационном про-
странстве интернета. Там идёт война 
с нашей Церковью ежедневно не 
оставляя попыток обрушить доверие 
к духовной жизни России. Как обру-
шить? Ложью! В неё верят свято. 
Верить в Бога - это тяжёлый труд. И 
многие люди не могут сформулиро-
вать отказ от традиционной ценности 
России, как вера отцов и дедов и то-
гда начинают интернетовским язы-
ком поливать свою собственную 
Святую Церковь. И заметьте, ни 
один народ в мире так не издевается 
над своей религией, как с удоволь-
ствием это делает наш, пока ещё, 
православный народ. А ведь свято-
татство над Христианством в России 
и привело к войне. Остановить войну 
невозможно только потому, что это 
НАЦИОНАЛЬНО-ОСВОБОДИТЕЛЬ-
НАЯ БОРЬБА русского народа за 
свою независимость! Именно так на 
Всемирном Русском Соборе охарак-
теризовал создавшееся положение 

наш святейший Патриарх Москов-
ский и всея Руси Кирилл. Мы не мо-
жем потерпеть поражение, ибо это 
конец Православной цивилизации, 
которую Американский Госдеп 
назвал главным врагом «цивилизо-
ванного мира». Именно поэтому наши 
воины являются святыми, отстаивая 
традиции, культуру и историю Рос-
сии, само существование России! 

Ещё есть проблема негатива по 
отношению к Церкви, сложившаяся у 
нас без учёта западного влияния. Это 
невежи, стремящиеся к власти. Их 
видно не вооружённым глазом. Это 
чиновники, которые не замечают 
живых людей в храмах, а потому для 
них там пусто. И годами такие чи-
новники ни ногой в храмы, хотя та-
кие объекты, как Церкви, невидимы-
ми сооружениями не являются. 
Сформулировать отказ чиновников 
от своей многовековой традиции не 
может ни один номенклатурный ра-
ботник. Хотя, пример, в виде прези-
дента, как истинного христианина, 
очевиден, но чинуши-то и ему не 
верят. Если бы верили, то у нас бы на 
всех этажах власти была бы гармо-
ния. Главным критерием их деятель-
ности - рубить всё с плеча, если это 
не совпадает с их представлениями о 
жизни. Такие и о Православии знать 
не будут и о своих корнях. Хотя, за-
чем им корни? Такие никого не 
научат, а будут говорить только о 
безликом добре. Но разница между 

Христианством и такими чиновника-
ми очевидна весьма и весьма, ибо 
Христианство призвано творить доб-
ро всем без исключения и даже вра-
гам, а чинуши-депутаты добро делят 
на тех, кто достоин, и на тех, кто – не 
достоин, решая за людей. Потому-то 
и правда Церкви для них тяжёлая и 
они от неё бегут, как лохматый бес 
от ладана. Есть у нас такой деятель, 
который приходил перед Пасхальной 
службой поносить хоругви вокруг 
храма, а на праздничную святую 
службу никогда не оставался, убегая 
от Воскресшего Господа нашего 
Иисуса Христа после Крестного хо-
да. Да это и понятно! Много таких 
«артистов» и «депутатов» сбежали от 
Воскресшей России 24 февраля 2022 
года к себе домой в Западный ад. Но 
должно быть понятно нашим детям, 
что сегодня их родители на войне за 
свободу Отчизны, а завтра именно 
они пойдут в бой за Святую Русь, 
отбивая наносную ложь на наше Ве-
ликое Отечество и Святую Церковь. 
Исчезнет ложь - исчезнет и негатив. 
Сила в правде, - говорит великий 
православный святой Александр 
Невский! И Православие - есть опре-
деляющий код России, благодаря 
которому существует наша Родина. 
И это должно стать национальным 
самосознанием, объединяющим всех 
живущих в России! 

 

Простой РУССКИЙ священник  
Анатолий Поляков 

Подготовка к празднику 
 

П о благословению настоятеля Храма Свя-
того Благоверного Великого Князя Алек-

сандра Невского иерея Анатолия Полякова на 
приходе Храма в с. Александровском идёт подго-
товка к празднику Входа Господня во Иерусалим. 

 

В шестую неделю Великого поста в Храме пол-
ным ходом идёт генеральная уборка: наши постоян-
ные помощницы Наталья и Нина с большой любо-
вью навели  порядок в Храме. Актив Прихода, при-
хожане и неравнодушные односельчане приносили 
веточки вербы в храм в течение всей недели. 

Сестры во Христе Наталья, Галина, Маргарита, 
Ксения вместе с Матушкой Анной подготовили бу-
кетики вербы для освящения в канун празднования 
Вербного воскресения. 

Спаси Господи за ваши труды!                              ■ 

Моё в грехе 
существованье 

 

Моё в грехе существованье, 
В болоте низменных страстей, 
К спасенью не было желанья 
От бедной юности моей. 
 

Мечты богатств и лучшей жизни, 
Нет, не Небесных вечных благ, 
Не поиск Божией отчизны, 
А влёк земного века прах. 
 

Но Бог мне силу дал, свободу 
И душу в бедстве сохранить, 
Возможность дал терпеть 
невзгоду, 
Любить, прощать, благодарить! 

 

иерей Анатолий Поляков, 
октябрь 2021 г. Ялта 



 

 

ВОПРОСЫ СВЯЩЕННИКУ 
У меня вопрос по поводу некото-

рых грехов: называть ли мне на 
исповеди грех «редкая исповедь и 
причастие», если я приступаю к 
ним не реже 1 раза в месяц? И по 
поводу греха чревоугодия: как всем 
людям, хочется разнообразной и 
вкусной еды, иногда даже каких-то 
деликатесов, но, конечно, страстно-
го непреодолимого желания чего-то 
съесть или состояния обжорства до 
тошноты не бывает, считается ли 
это грехом? 

По поводу «называть - не назы-
вать», это - как Ваша душа подсказы-
вает. Если чувствуете, что грешны, 
если скребет совесть, то называйте. В 
отношении пищи, как бы мы себя ни 
уговаривали, что нам хочется того или 
иного, все равно душа подсказывает 
нам идеал, которого придерживались 
Святые отцы - скромность, умерен-
ность, постничество. Не так ли? 

 

игумен Никон (ГОЛОВКО) 
 

Как и когда надо делать крест-
ное знамение? Что говорить при 
этом? Всегда ли надо говорить 
аминь после молитвы? 

После молитвы нужно всегда гово-
рить «Аминь». Аминь - это потвер-
ждение того, что мы прочитали, и что 
мы это принимаем и соглашаемся с 
этим. В церкви нужно стараться кре-
ститься вместе со всеми, дома - как 
придется, как Вам захочется. Что-то 
при этом говорить не обязательно. 

 

иеромонах Викторин (АСЕЕВ) 
 

У меня такой вопрос: большин-
ство православных людей осеняют 
себя крестным знамением в транс-
порте, когда проезжают около церк-
ви, я же по своему малодушию не 
всегда могу это сделать в присут-
ствии большого количества народа, 
а при не очень воцерковленной по-
друге и вовсе стесняюсь. Ничего не 
могу с собой поделать... Как в таком 
случае поступать, стоит ли себя 
принуждать, или всё таки это не 
будет грехом? Не соблазнятся ли 
некоторые неверующие? 

У каждого - своя мера: у тех лю-
дей, кто крестится, своя, у Вас - своя. 
Не следует этим смущаться. Крестить-
ся, проезжая мимо храма, не так важ-
но, как быть настоящим христиани-
ном, глубоко-церковным человеком, 
ведущим благочестивый образ жизни. 
Вот к этому в первую очередь стреми-
тесь, а уж где Вам веру свою проявить 
видимо, а где скрыть, зависит от 
устроения души. 

 

игумен Никон (ГОЛОВКО) 
 

Можно или нет крёстной матери 
при похоронах снять с себя крестик 
и надеть умершему крестнику? 

Это не будет грехом. Но у усопше-
го, вероятно, есть свой крестик, зачем 
надевать второй? На Руси была тради-
ция в особых случаях, чтобы показать, 
насколько люди важны друг другу, 
как обещание помнить всю жизнь, 
меняться крестами. Что-то связанное с 

памятью усопших такого плана мне не 
встречалось. Но к искреннему порыву 
дамы, о которой Вы пишете, я не вижу 
причин относиться предосудительно. 
Да поможет всем вам Бог! 

 

иерей Сергий ОСИПОВ 
 

Как мне вразумлять сына о грехе 
винопития? Хоть и не часто, но для 
меня это трагично, когда он прихо-
дит с какой-то гулянки перебрав-
шим. Сыну 27 лет, не женат, работа-
ет, но, как правило, молодёжь отды-
хает таким образом. Какие находить 
уговоры и вразумления, порой не 
знаю. Заказываю «Неупиваемую 
Чашу». Вроде, нотации послушает, 
но когда какое-то мероприятие, жду 
его со страхом, чтобы пил меньше. 
Какими словами его убеждать? Или 
лучше молчать? 

Приведите ему слова из Писания: 
«пьяницы Царства Небесного не 
наследуют» (1 Коринф., 6:10). Поче-
му? Потому что пьяница грешит и не 
помнит, и покаяться не сможет. Да и 
потом - не страшно ли почти в бессо-
знательном состоянии быть, а если что
-то случится? Пусть подумает! 

 

игумен Никон (ГОЛОВКО) 
 

Мне предлагает выйти замуж 
парень, ему 28 лет, говорит, что лю-
бит, но я почему-то этого не чув-
ствую, хотя и относится ко мне 
очень хорошо. Сама к нему отно-
шусь ровно, чувств к нему нет, не 
чувствую себя счастливой рядом с 
ним. Знакомы год, близости не бы-
ло. Есть страх одиночества, но и 
жить всю жизнь с нелюбимым чело-
веком не хочется. Подскажите, по-
жалуйста, на чем основываться при 
выборе супруга? Как поступить 
правильно? 

Самый ошибочный подход, это 
замужество из-за страха одиночества. 
Да еще в 24 года! Зачем Вам такая 
«синица в руках»? Чтобы через год 
понять, что одиночество прекрасно, 
как пел известный бард Александр 
Дольский? Замуж собирайтесь тогда, 
когда поймете, что Вы любите и Вас 
любят. Но кстати, и помните, что лю-
бовь зла… Постарайтесь трезво оце-
нить вашего избранника. Неплохо 
показать его родителям и друзьям, 
послушать их мнение. Но решать 
только самой! Молитесь! 

 

протоиерей Максим ХИЖИЙ 
 

Разъясните, пожалуйста, необхо-
димо ли младенцам перед причасти-
ем соблюдать евхаристический пост? 

Младенцам перед причастием не-
обязательно соблюдать евхаристиче-
ский пост, но по мере возраста их 
нужно постепенно приучать к этому, 
чтобы к 7 годам они уже могли прича-
щаться хотя бы с небольшим, но по-
стом. 

иеромонах Викторин (АСЕЕВ) 
 

Две иконки св. мученика Трифо-
на, они отличаются резко друг от 
друга, почему? Спасибо. 

Это совершенно обычно, Татьяна, 
в этом нет ничего удивительного. Де-
ло в том, что каждая икона - будь то 

образ праздника или святого - имеет 
определенную иконографию, то есть 
устоявшиеся способы изображения. 
Соответственно, и св. муч. Трифон 
отображается в нескольких видах, 
образах. Я не очень силен в иконогра-
фии, но насколько я могу судить, ико-
на, где мученик изображен с птицей, 
тяготеет к афонскому письму пример-
но XVIII века, а другой образ - к более 
древней, византийской традиции. 

 

игумен Никон (Головко) 
 

Можно ли справлять 9 и 40 дней 
самоубийце? 

Молиться о самоубийце могут 
лишь близкие родственники и те, кто 
добровольно желает взять на себя по-
добную ответственность. Поэтому в 
храме поминовение о самоубийцах не 
совершается. Что до поминальной 
трапезы, то традиционно ее не совер-
шают по самоубийце. Лучше будет, 
если родственники самовольно пре-
рвавшего свою жизнь в эти дни усилят 
о нем молитву, а также раздадут мило-
стыню. Храни Вас Господь! 

 

протоиерей Андрей Ефанов 
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Реквизиты храма для добровольных пожертвований: Карта «Сбербанк» 4276640011268622; ИНН 7001002074; КПП 700101001; 
Местная религиозная организация православный Приход храма святого благоверного князя Александра Невского  

с. Александровское Александровского района Томской области Колпашевской Епархии Русской Православной Церкви 
(Московский Патриархат); Банк получателя: ТОМСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ № 8616 ПАО СБЕРБАНК; БИК 046902606;  

Сч. № Банка получателя 30101810800000000606; Сч. № получателя 40703810664000000715 

ДОРОГИЕ БРАТЬЯ  
И СЕСТРЫ! 

 

К Светлому празднику 
Воскресения Христова в 
храме святого благоверного 
Великого Князя Александра 
Невского открыта выставка-
продажа пасхальных това-
ров: краска к яйцам, фонари 
крестного хода, открытки, 
наклейки, масло, яйца деко-
ративные, поделки, пасхаль-
ные шоколадки и сувениры 
к Празднику Праздников. 
Выставка - продажа про-
длится до праздника Пасхи. 

 

фото Анны Поляковой 


